

# EL CORREO LATINO

Periódico independiente fundado en 1914 con el nombre de "El Correo del Atlántico"

Año V

San José, Costa Rica, Centro América, Jueves 7 de febrero de 1918

NÚMERO 199

## Voz Limonense

Jueves 7.

### En paz descanse

Se ha dicho que el roce con personas cultas embellece al individuo y sus modales. Nosotros agregamos; y para el hombre observador el roce con la generalidad es la retorta que refina las buenas cualidades.

Esto implica la necesidad que tiene el hombre de asociarse.

Mas, esa fórmula no es aplicable en el ambiente en que vivimos, porque en Limón el celo, el egoísmo y la vanidad son las tres malignas cualidades que constituyen el todo fatal que se llama espíritu de disociación, unidad muy sobresaliente en nuestra idiosincrasia.

Nos referimos a nuestro temperamento local.

Ello es causa de que jamás prospere entre nosotros institución social alguna. Para establecerlas sobre bases sólidas que garanticen su estabilidad se han hecho repetidas tentativas, y solamente fracasos desconsoladores han sido los premios obtenidos a costa de muy ingentes esfuerzos.

El "Centro Cariari" fundado bajo muy favorables auspicios por una juventud netamente latina y rebotante de entusiasmo, estaba destinado a sucumbir en la misma forma que sucumbieron "El Club Li-

món" y los demás de su clase que en Limón han sido.

Y, sucumbió. Fué corta su vida. El día primero del corriente liquidó sus cuentas y cerró sus puertas para siempre a la humanidad ingrata que formaba el número de sus asociados. Que perdure su recuerdo en nuestra memoria.

### Crimen

En Baltimore, pueblecito de la jurisdicción de Matina, el jamaicano Robert Dennis metió a su paisano y amigo, Alexander Smiling, alojándole en la inglé el peso de cuatro *postas tigreras*.

El aguardiente fué la causa de esa desgracia, pues entre el occiso y su matador mediaba la más completa armonía, y según nos informan Dennis cometió el crimen estando en completo estado de ebriedad.

El activo Agente de Policía del lugar, don Rafael María, capturó al criminal y lo entregó a las autoridades competentes en esta ciudad.

### Inmigración

En el vapor "Sixaola" que llegó el domingo a este puerto, procedente de la Habana vinieron al país más de cincuenta pasajeros entre hombres, mujeres y niños, todos de nacionalidad cubana; y, según informes que tenemos se dedicarán al cultivo del tabaco en los valles de Santa Clara.

AYAX DE TELAMÓN

## El caso de Caillaux

Los cables del servicio ordinario que llegan a Costa Rica se han ocupado del magno asunto que agita la opinión pública se Francia de una forma somera, sin concederle la importancia que merece, y se da el caso de tener que recurrir a periódicos extranjeros para obtener conocimiento de lo que sucede en la capital francesa. Las versiones de este asunto publicadas en Costa Rica han sido incompletas, dejando en la oscuridad detalles importantísimos; y estimando que nuestros abonados deseen conocer lo que en otros países se ha publicado acerca de este asunto, reproducimos hoy los cables publicados en "La Estrella de Panamá" llegada la semana pasada.

### Causa impresión el arresto de Caillaux

Se rumora que se ha descubierto una caja en la banca italiana de Disconto

París, enero 15.—El arresto de Caillaux ha causado sorpresa profunda y según anuncio los documentos que han llegado a manos de las autoridades militares hacen imposible permitir a Caillaux permanecer en libertad por más tiempo.

Se rumora que se ha descubierto una caja en la Banca Italiana de Disconto de Esfrenze en el nombre de Renouard, nombre de soltera de la señora de Caillaux, que se asegura fue usada por Caillaux cuando estaba en Italia en 1916. Caillaux no niega la propiedad de los papeles y los fondos encontrados en la caja.

Su aparamento fué registrado y no se obtuvieron resultados. Solamente fué secuestrada su cartera. Sus vestidos,

su ropa blanca y sus frazadas fueron enviadas a la cárcel.

### Comentarios sobre la prisión de M. Caillaux

Toda la prensa parisiense se ocupa actualmente en comentar esta prisión

París, enero 15.—Le Figaro dice: "El desplome de Caillaux es definitivo y su carrera política queda terminada. Su proceso será rodeado por las garantías mas altas y si queda justificado seremos los primeros en proclamarlo inocente.

No es política. El arresto de M. Caillaux es obra de la justicia y nada contrariará su curso legal."

"Le Pays" dice: Si el premier Clemenceau posee prueba de la culpabilidad de Caillaux, entonces dará al mundo prueba magnífica de su patriotismo vigilando la virtud de los hombres públicos. Si no es así son



La palabra gloria significa gran honor, condición ilustre, fama y todas las ventajas unidas a ella; pompa, lujo, etc. Adquirir gloria es la aspiración de todo ser humano. Desgraciadamente, se nos oponen los males y las enfermedades aparentemente más insignificantes al principio aunque funestas al fin, son un grave obstáculo que se nos atraviesa en el camino de la gloria; tales son la gripe, el reumatismo, los resfriados, los dolores de cabeza y de nuca, las neuralgias, etc. En tales casos, acudid a las Tabletas Bayer de Aspirina, de gloriosa fama. Ellas destruirán inmediata e infaliblemente dichas enfermedades que acaso se interpongan en el camino de la gloria. Tratad de conseguir siempre las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina que se conocen en que tanto en el empaque como en cada tableta aparece grabada la Cruz Bayer y no os dejéis engañar con los substitutos e imitaciones que se vanaglorian con falsos éxitos.



buenos nuestros deseos de re-hacer la unidad de la patria.

Caillaux quizá ha sido arrestado por una decisión brutal y prematura."

"La Victoire" declara: "Caillaux dominando a "Le Journal," "Le Pays" y "Le Bonne Rouge," esperaba crear en Francia un movimiento pacifista que nos habría obligado a aceptar la paz del Kaiser, pero no somos como Rusia."

"La Lanterne" dice: "La justicia seguía su curso. Si Clemenceau la condimenta, su golpe de teatro no es para maravillar a los burgueses sino por motivos excepcionalmente imperiosos y estamos impacientes por conocerlos."

"Le Radical" dice: "Cualesquiera que sea la situación de los hombres sospechosos y acusados de debilidad, o de tener compromisos o relaciones con el enemigo es importante que en todo la justicia siga su curso."

"Le Petit Republic" dice: que el Gobierno ciertamente tuvo motivos graves para tomar semejante decisión y que no se trata de una venganza política.

## El Secretario Lansing y el arresto de Caillaux

El Representante de los EE. UU. en la Argentina puede comprobar las actividades de paz de Caillaux

París, enero 15.—El arresto de Caillaux se debe particularmente a un cablegraman del Secretario Lansing en el cual dice que en el año 1915 Caillaux estuvo en comunicación con el Ministerio de Relaciones Exteriores de Berlín. El cable de Lansing dice, además, que el representante de los Estados Unidos en Buenos Aires está en condiciones de demostrar que Caillaux durante su visita a la Argentina en 1915, estuvo en comunicación con el Ministerio de Relaciones Exteriores de Berlín por intermedio del Conde de Luxburg y con el objeto de concluir la paz con Alemania a cualquier precio para que los negocios se pudieran reasumir. Se tiene conocimiento que esta evidencia será inmediatamente pu-

blicada en los Estados Unidos. Entre los documentos relacionados con la política y que fueron encontrados en Florencia, hay un número de notas en las cuales Caillaux en la expectativa de llegar a la presidencia del Ministerio, hizo un borrador de un Ministerio designando al mismo tiempo un Generalísimo y bosquejó varias medidas excepcionales, inclusive el arresto de ciertos políticos y Generales, entre los cuales se encontraba Clemenceau; la destitución de un número de oficiales y en adición a esto algunos documentos de carácter militar los cuales, por su verdadera naturaleza, parece que constituyen la más poderosa evidencia contra M. Caillaux.

## Lansing ni niega, ni afirma ni comenta

Washington, enero 15.—El Secretario Lansing ha rehusado afirmar, negar o hacer comentarios sobre el despacho anterior llegado de París. Sin embargo, parece que no hay duda alguna de que el despacho anterior se desprende de la correspondencia tomada a Luxburg, por lo cual, considerando que el caso de Caillaux está en estado judicial, los Estados Unidos publicará muy pronto cualquier documento al respecto y sobre el cual no se hubiesen hecho arreglos anticipados al respecto con el Gobierno francés. Hasta donde he podido inquirir tal arreglo no se ha perfeccionado, pero este despacho así como otros muchos, serán sin duda algunos dados a la publicidad por el Gobierno francés si así lo pide. Esta revelación ha causado especulaciones con respecto a cuantos otros casos de granadas internacionales contendrán los telegramas de Luxburg pues se sabe que el Departamento de Estado no está agotado en el surtido de los telegramas sorprendidos, cuya naturaleza está en reserva y envuelta en el misterio.

## Caillaux en comunicación con agentes alemanes

Washington, Enero 16.—El Secretario Lansing publicó hoy

correspondencia cruzada entre el Embajador Benstorff y el Ministro de Relaciones Exteriores de Berlín, correspondencia que demuestra que Caillaux estuvo en comunicación con agentes alemanes en la Argentina en 1915.

El primero de los despachos contiene referencias dañinas para M. Caillaux, en la cual se refirió al Gobierno francés y amenazó a los periódicos alemanes con elogios para él.

Otro despacho da informes sobre un vapor que salía de la Argentina con Caillaux a bordo y se halla preparado la captura del barco por los submarinos, esto aunque el Capitán llevaba papeles de importancia. El Gobierno alemán pidió que en caso de que el barco fuese capturado se tratase a Caillaux con toda cortesía y consideración.

El mensaje de Bernstorff dice: "De Buenos Aires se telegrafía: "Caillaux salió de esa ciudad después de una corta estadía y va directamente para Francia. Evidentemente parte debido a un escándalo indiscutible, que considera el ataque sobre todo contra su persona. Este habla con desprecio hacia el Presidente de su país y de los demás miembros del Gobierno francés, excepto de Briand. Opina por la política seguida que Inglaterra no anticipa en nada el derrocamiento de Francia y cree que la guerra ahora es una lucha por la existencia de parte de Inglaterra.—Aunque habló mucho de indiscreciones y de la política tosca de Wilhelmstrasse, dijo creer que las atrocidades alemanas apenas han cambiado esencialmente su orientación política.

Caillaux recibió bien mis indirectas, pero recaló la precaución extrema que por la fuerza tenía que expresar por que el Gobierno francés lo tiene bajo vigilancia aún aquí. Nos hizo insinuaciones contra el exceso de elogio para el de nuestros periódicos especialmente del "Neuefrere Press". Desea que los arreglos sobre el Mediterráneo y sobre Marruecos sean criticados con gran aversión, pero dice que de otra manera nuestro elogio daña su posición en Francia.

El recibimiento acordado a Caillaux en este lugar ha sido frío pues su informe sobre el Brasil no tiene nada nuevo. A su regreso a Francia empezará por residir en su propio distrito electoral y teme a París y por la suerte de Jaurés."

Washington, Enero 10.—Otro mensaje del Embajador Benstorff enviado de la Habana, dice: "De Río Janeiro telegrafían que el "Araguaya" salió de Buenos Aires el 30 de

EL PAINKILLER puede darse por personas inexpertas sin temor de ninguna clase. Para los males de los intestinos es un específico seguro. Refuse todo sustituto. No hay mas PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.

**PAINKILLER**  
(PERRY DAVIS)  
(MATA DOLOR)

ES EL MEJOR LINIMENTO EN CASO DE **GOLPES, DISLOCACIONES, HERIDAS** TOMADO, PARA DOLORES DE ESTÓMAGO, CALAMBRES CÓLICOS

DAVIS & LAWRENCE CO. QUÍMICOS MANUFACTUREROS, N.Y.

## EL UNICO REMEDIO PARA LOS RIÑONES



Habrá Ud. oído de las Píldoras de Foster y su eficacia para combatir las enfermedades de los riñones. Son una medicina diurética para estimular el flujo de la orina, que enjuaga y expulsa del sistema las materias venenosas que se quedan detenidas en el cuerpo.

Las Píldoras de Foster para los riñones han demostrado ser de pronto y permanente efecto en el tratamiento de los riñones, con la particularidad de que en su composición no entra ningún ingrediente que pueda inclinar al paciente al uso habitual de drogas.

El marcado éxito de las Píldoras de Foster, ha traído a luz un sinnúmero de remedios para los riñones sin garantía de su adaptabilidad a este mal. Dé Ud. la preferencia a una medicina experimentada, como lo son las Píldoras de Foster para los riñones, cuya eficacia está confirmada por más de 300,000 testimonios que conservamos en nuestros archivos.

**PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES,**

Lomos, espalda y cintura,

Hallan su ellas su cura.

De venta en todas las boticas. Enviaremos muestra gratis, franco porte, a quien la solicite.

FOSTER-McCLELLAN CO.

(1) BUFFALO, N. Y., E. U. de A.

**MALARIA**  
Fiebras y Calofrios

No permita que la enfermedad se le arraigue, cuando se le puede expulsar del sistema con

**PAM-ALA**

No contiene quinina, Arsenico o drogas peligrosas. Venec frecuentemente al Paludismo cuando fallan otras medicinas.

El Sr. H. Binnett, de Jacksonville, Calle No. 403, escribe: "La Pam-Ala me curó de Malaria que tuve por cinco meses. Es un medicamento excelente para calofrios y fiebres".

**PAM-ALA**  
EN TODAS LAS DROGUERIAS

Davis & Lawrence Co., Químicos, New York

**SHIRLEY PRESIDENT**

**LOS TIRANTES SHIRLEY PRESIDENT**

no aprietan los hombros, sino que aumentan la libertad.

Use Ud. Tirantes Shirley President. Se ajustan automáticamente a todos los movimientos del cuerpo por medio de un cordón deslizable.

Su comodidad incomparable hacen a Ud. olvidar que lleva los Tirantes Shirley President. Ningún otro tirante es tan satisfactorio, ni de tanta duración.

Pida Ud. Shirley President al comprar tirantes. Hallará Ud. este nombre estampado en las hebillas. Se venden en todos los almacenes del ramo.

The President Suspenders Company  
Shirley, Mass., E. U. A.

Enero. El Capitán de este barco lleva papeles importantes y su captura es muy deseable. Caillaux se encuentra a bordo del barco y en caso de que sea capturado debe tratarse con cortesía y consideración. Podrá usted informar a los cruceros?—BERNSTORFF.

Instrucciones de la censura alemana para la Prensa alemana, fechada el 16 de Junio de 1917, dice: "Por razones políticas se pide urgentemente que nada sea escrito con referencia a Caillaux y que no sea mencionado su nombre bajo ninguna circunstancia."

### Lo que dijo Caillaux a su carcelero

El carcelero no se detuvo a escucharlo pues el Reglamento se lo prohíbe

París, Enero 16.—M. Pousalot fué arrestado esta mañana.

Cada detalle del primer día pasado por Caillaux en la prisión es leído con ansia. Comenzó por decir al carcelero: "Soy uno de sus nuevos huéspedes", pero el carcelero no se detuvo a escuchar, pues los reglamentos prohíben conversaciones con los prisioneros.

Por petición de Caillaux el Director de la prisión obtuvo el permiso para que goce del trato que se le da a los prisioneros políticos por lo cual se le dieron dos colchones, dos frazadas y una mesa.

Caillaux ha sido puesto en una sección de la prisión donde constantemente está bajo la vigilancia del carcelero y en celdas cercanas se encuentran Bolo Pasha, Turmel y Duval.

### El cofre de hierro contenía 2 millones

El cofre de Caillaux en Florencia contenía 2.000.000 en títulos al portador

París, Enero 16. — En el Consejo de Ministros celebra-

do hoy en el Palacio del Eliseo se discutió la política militar y diplomática. El Premier Clemenceau y el Ministro Klotz fueron autorizados para presentar a la Cámara un proyecto por el cual se autoriza entregar tres francos diarios a los soldados del frente, compensando de esta manera los gastos de las familias de los militares sin distinción de grados.

Se expidió un decreto por el cual se obliga a declarar la existencia de lana, cardadas e hiladas y también autoriza la requisición.

El domingo llegará a Milán Monsieur Simon, quien va en representación del Gobierno francés a la manifestación italo-francesa.

Se asegura que el cofre de hierro que Caillaux tenía en el Banco de Disconto de Florencia, contenía dos millones de francos en títulos al portador. Bouchardon encargó al perito Doyen que investigara el origen de aquellos valores descubiertos en Florencia, así como avaluar la fortuna de Caillaux. Bouchardon interrogará aproximadamente a M. Caillaux.

### Lo que pasará si Caillaux sale triunfante

Clemenceau debe tener plena confianza en su habilidad

Nueva York, Enero 16.—*The Evening Post* dice en su editorial: "El descubrimiento hecho por el Secretario Lansing de las relaciones de Caillaux con Alemania no constituye una prueba positiva de que Caillaux es culpable de los cargos o de otro modo, esto crea solo ciertas presunciones contra él por negociaciones ilícitas con los representantes de Alemania y con el Gobierno alemán, quienes se mostraban caritativos hacia él. Así, pues, Clemenceau debe tener plena confianza en su habilidad para impedir que Caillaux sea de-

clarado inocente, pues debe comprender que si esto sucede, significa la caída de su Ministerio y la victoria de las facciones que quieren separar a Francia de sus aliados. Ya mismo, Caillaux está a la cabeza de una numerosa facción y personalmente está apoyado por una gran porción de socialistas unificados y de los grupos socialistas radicales. El voto de 379 contra 105 demuestra que aun por medio de las consecuencias colaterales puede reunirse un gran partido y si resulta triunfante en su juicio, todos los elementos descontentos se reunirán bajo su dirección. Su victoria política sería un gran desastre para todos los Aliados y por eso su próximo juicio será el más grande interés para el mundo entero.

### Los documentos de M. Caillaux

Roma, Enero 16.—*Il Giornale d'Italia* declara que los documentos que Caillaux guardaba en el Banco de Florencia no envuelven en ningún asunto a ningún hombre italiano.

### El contenido de la caja de caudales de Caillaux

A mas de las joyas y valores se encontró todo un plan político elaborado por Caillaux

Roma, Enero 18.—Se anuncia que el contenido de la caja de caudales de Caillaux que estaba depositado en uno de los Bancos de Florencia, se componía de perlas, diamante y bonos cuyo valor total ascendía a la suma de 1.500.000 francos. A más de esto, también se encontró en la mencionada caja tres carteras con documentos políticos y las dos primeras con documentos que se referían a Almereyda, el ex-Editor de *Le Bennet Rouge*, y a otros periodistas importantes. En aquellos documentos no se hace ninguna referencia a periodistas italianos. La tercera cartera contenía documentos relacionados con un vasto programa político escrito de puño y letra de Caillaux y de su actuación en Francia, caso de que fuera llamado a ocupar la Presidencia del Ministerio. El programa constituye un verdadero atentado para revolucionar el orden de la política francesa, transformando los poderes y funciones de la República.

En su programa Caillaux da los nombres de las personas a quienes hubiera llamado para formar el Gabinete y que lo hubieran ayudado a llevar a

EN LOS CLIMAS CALIDOS el PAINKILLER, es de suma utilidad. Los cólicos, calambres, diarreas y semejantes dolencias ceden fácilmente a su acción. Refuse todo sustituto. No hay mas que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

## Madres Que Tienen Hijas

Lean como se debe cuidar la salud de ellas.

New Orleans, La.—"No tengo palabras adecuadas para alabar como se merece el Compu-



esto Vegetal pues sé que sin él, mi hija nunca hubiera sanado. Por espacio de un año ella sufrió muchísimo de período irregular, dolores de espaldas, mareos y falta de apetito, pero ya está bien. Recomiendo el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham a todas las

madres e hijas y autorizo a Ud. a que publique esta carta.—"Sra. A. ESTRADA, 129 N. Galvez St., New Orleans, La.

Philadelphia, Pa.—"Mi hija sentía cansada en extremo y no existía causa aparente para este malestar. Ella ya había tomado anteriormente el Compuesto Vegetal de Lydia Pinkham y sabía lo bueno que era. Después de tomarlo por segunda vez pudo trabajar de nuevo. sus ojos adquirieron el brillo natural que habían perdido y su sistema se fortaleció por completo. Generalmente tenemos en la casa una botella del Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham pues puede dependerse de esta medicina con la seguridad de que prestará alivio."—Sra. E. J. PURDY, 85 Vancouver Ave., Detroit, Mich.

Mujeres han estado contando a otras mujeres durante cuarenta años como el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham les devolvió la salud cuando sufrían de enfermedades femeninas.

Pruebe esta medicina si sufre Ud. de enfermedades propias del sexo.

Escriba solicitando consejo a Lydia E. Pinkham Medicine Co., de Lynn, Mass.

buen fin su gran proyecto, el cual hubiera principiado con el arresto del Presidente Poincaré y el de todas aquellas personas que directamente hubiesen dirigido los públicos en los años pasados, inclusive M. Briand.

El programa continúa demostrando la creación de una nueva organización en el Estado confiando al General Sarrail el entero comando militar en



### El Hombre "Vigorinado"

NO todos los hombres sean poseer músculos enormes en sus brazos; pero en general verán con satisfacción desarrollarse las mejores dotes físicas con que les favoreció la Naturaleza.

VIGORON, el gran constituyente del cuerpo, realiza justas aspiraciones. Suministra a los debilitados en cualquier caso el nutrimento necesario, dándolos y vigorizándolos. —Crea la virtud de sus benéficos efectos tónicos, esa gracia, encanto y donaire que suelen observarse en los hombres y mujeres de cualidades físicas perfectas y bien proporcionadas.

Pruebe Ud. VIGORON y convéncase. Sea una persona "Vigorinada" y experimente el bienestar y gozo que esta condición proporciona.

The Sydney Ross Co., New York, U.S.A.

## Carta abierta a las víctimas de los riñones

Señoras y señores: Los riñones, debido a su construcción delicada y a su labor constante de filtrar la sangre y librarla de toda clase de impurezas, están más propensos a enfermarse que ningún otro órgano del maravilloso organismo humano. Los síntomas de indisposición de los riñones son muchos y bien conocidos, a saber: dolores de espalda, cintura, y caderas; imposibilidad de agacharse y recoger algo del suelo; incontinencia de la orina; dolor o ardor en el conducto, al orinar; asiento o sedimento en los orines, unas veces blanco como almidón y otras veces amarillo como polvo de ladrillo; empañamiento de la vista; orines turbios y de mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en gota; el tener que levantarse durante la noche a orinar; hinchazón de pies y pantorrillas; cansancio al levantarse por las mañanas; leucorrea o flujo blanco en las señoras y señoritas; pérdida de memoria, etc., etc. Desde el descubrimiento de las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga, hace algunos años, muchas son las personas víctimas de los riñones que las han usado con resultados altamente satisfactorios.

LAS PASTILLAS DEL DR. BECKER para los riñones y vejiga se venden en las droguerías y boticas.

# Personas Anémicas

necesitan la *Emulsión de Scott*, que más que un medicamento es un poderoso alimento



Marca de la Emulsión legítima.

concentrado, productivo de sangre, fuerzas y buenos colores.

**Pídase siempre Emulsión de Scott**

417

el frente y llamando a París a dos regimientos especiales de soldados corzos cuyos generales deberían ser considerados como amigos fieles a Caillaux y quienes hubieran aprobado un proyecto de ley por el cual se le habría dado absoluto poder a Sarrail. Por este golpe de Estado la Cámara y el Senado hubieran sido disueltos y una paz popular ad referendum se hubiese concluido surgiendo de esta manera un nuevo régimen en Francia hubiera esencialmente conservado la forma de República. Este nuevo régimen hubiera sido aprobado y apoyado por el Senado y la Cámara de Diputados las cuales hubieran sido reducidas en el número de sus actuales representantes.

EL PAINKILLER, es el mejor, más inocente y seguro remedio para cólico, calambre y diarrea. Para heridas y contusiones no tiene rival. Rehuse todo sustituto. No hay más que un PAIN-KILLER, el de PERRY DAVIS.

### Comparación

desagradable

París. Dice *Le Rappel*:

"La flota alemana cuyas actuales operaciones preveíamos hace algunas semanas, ha conseguido lanzar a tierra tropas de desembarco. La perspectiva es desagradable.

Los aliados lamentarán menos la noticia del éxito de la operación naval alemana, que el conocimiento de la imposibilidad de las defensas costeras de Rusia de luchar ventajosamente contra el tiro de los cañones que montan los acorazados alemanes.

Alemania ha podido hacer inaccesible la costa belga. La poderosa flota británica no puede emprender contra ella ninguna operación. Por el contrario, la primera tentativa naval que arriesgan los alemanes contra Rusia ha sido rápidamente coronada de un éxito completo."

Nunca experimentará usted bienestar si sufre estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado.

Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todas los droguistas y farmacéuticos las venden.



### Falta de Apetito

Es un síntoma que reviste mucha gravedad, y si se prolonga sin procurar atenderlo, trae en pos de sí funestas consecuencias. Si se experimenta dificultad para digerir los alimentos, si la respiración después de comer es difícil y se sienten frecuentes dolores de cabeza, todo ello es señal inequívoca de que el estómago se halla alterado. Estos trastornos estomacales traen como consecuencia una debilidad muy grande; pero esta puede subsanarse con el uso de un remedio que estimule y tonifique el estómago. Que las Píldoras Rosadas del Dr. Williams reúnen estas cualidades, está probado por innumerables testimonios.

Las encontrará en todas las boticas y otros establecimientos mercantiles en todo el mundo civilizado. Usádlas y todos vuestros males de estómago desaparecerán en poco tiempo.

Los excesos de la comida y bebida son causa frecuente de indigestión.

Evítense usen estas enfermedades innecesarias con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan el estreñimiento y biliosidad.



**EVITE RASCARSE ESA COMEZON** usando el **UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS** (MARCA DE FABRICA)

Calma y alivia el cutis ardiente por irritaciones. Cura la Excema-sarpullido y ulceraciones. Desaparece a las espinillas, llagas, rasgaduras, etc. Se le usa en gran variedad de enfermedades dolorosas y desfiguradoras de la piel.

Invasado en latitas con esmalte rojo. Se Franquea a cualquier punto

Davis & Lawrence Co. QUIMICOS MANUFACTUREROS Nueva York

### ¿Va Ud. Para Abajo?

La Dispepsia se encargará de llevarlo pronto. Otros se han librado de sus males usando

**PASTILLAS del Dr. RICHARDS**

para el estómago

**PRUÉBELAS HOY MISMO**

En casos de estreñimiento, biliosidad, impurezas en la sangre, fiebres, etc., etc.

**LAXOCONFITES del Dr. RICHARDS**

EL TONICO-LAXANTE IDEAL

EDGAR KNOHR Y COMPAÑIA

**San José - Limón**

Ventas al por mayor y al detal

## AZUCAR

Pida usted siempre azúcar en los Ingenios de VICTORIA O ARAGÓN y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica; al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio. En Limón, frente al mercado.

GUILLERMO NIEHAUS

## CERVEZA

# TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón: Costa Rican Soda Water Factory

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas

Da vigor a los viejos, fuerza a los juvenes y belleza a las mujeres

Imp. "El Pueblo"